

Herrn
Oberbürgermeister
Christian Ude
Rathaus
80331 München

Stadtrat
Robert Brannekämper
Stadtrat
Hans Podiuk

ANTRAG
19.08.13

Besetzung von Beratergremien

Der Stadtrat möge beschließen:

Bei der Neueinsetzung von Beratergremien sollen wie bisher, analog zur bestehenden Beratergruppe Riem, neben Architekten, Stadtplanern und Mitarbeiter der Verwaltung auch mit politisch legitimierten Personen aus Stadtrat und des/der örtlichen BA-Vorsitzenden besetzt werden.

Begründung:

Die ausschließliche Besetzung von Beratergremien mit Fachleuten führt nicht immer zu pragmatischen, auch von den Bürgern in den jeweils örtlich betroffenen Gebieten akzeptierten Entscheidungen. Durch die Einbindung der Stadtrats- und Bezirksausschussebene in diese Gremien soll dem entgegengewirkt werden.

Es mag zwar sein, dass die „aus aller Welt“ angereisten Stararchitekten in der Regel eine hohe Gestaltungsqualität ermöglichen, die aber oft nicht die Akzeptanz durch die Bürgerinnen und Bürger erreicht, die sich dann ratlos mit zum Teil skurrilen Entwurfsergebnissen konfrontiert sehen, weil außer der Fachkompetenz so gut wie kein örtliches Hintergrundwissen in die Realisierung mit eingeflossen ist.

Aufgrund guter Erfahrungen aus der Beratergruppe Riem, wo sich gerade bei der Umsetzung geplanter Maßnahmen die profunde Kenntnis örtlicher Belange als von großer Bedeutung erwiesen hat, sollten die entsprechenden Beratergremien neben „Fachleuten aus Stadtplanung und Stadtverwaltung“ auch mit politischen Vertretern des Rathausfraktionen und einem Vertreter des örtlichen Bezirksausschusses gebildet werden.

Andernfalls würden gravierende Entscheidungen über das Erscheinungsbild unserer zukünftigen Münchner Wohnquartiere, ohne Kontrolle und jegliche Mitsprache der dafür gewählten kommunalen Ebenen, ausschließlich in den Händen anonymer Planungskommissionen liegen.

Robert Brannekämper, Stadtrat

Hans Podiuk, Stadtrat